

México sediento, y menos lluvias

Por: [Mouris Salloum George](#)

Globalizacion, 07 de octubre 2023

[Voces del Periodista](#) 6 October, 2023

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

La escasez de agua en el territorio nacional empeora. El año 2024 se perfila con mayores complicaciones, como resultado de que el presente registró un 60% menos de precipitaciones pluviales. La prolongada sequía que viene azotando al país abarca ya a dos terceras partes de las 32 entidades federativas, con al menos diez de las mismas en condiciones de severidad.

Los datos de los organismos oficiales, Conagua y Sistema Meteorológico Nacional, advierten que las olas de calor histórico de este año puedan empeorar en el siguiente, así como sus efectos en la producción agrícola y ganadera.

La prensa ha ido registrando con puntualidad los impactos más indeseables, como la muerte de ganado y pérdida de cosechas. Esto se podría reflejar en un repunte inflacionario.

Y nadie habla de los efectos en la flora y fauna silvestres; también están padeciendo la escasez de lluvias, y sin forma de ayudarlas. Algunas de tales especies están en peligro de extinción. Cuando ciertos animales se acercan a las rancharías para conseguir algo del preciado líquido, pueden ser capturados y sacrificados por los lugareños o por cazadores furtivos.

Si no ocurren milagros en las próximas semanas y meses, el gobierno tendrá que adoptar medidas extremas para un mejor aprovechamiento del recurso disponible.

Se sabe que la mayoría de las presas y acuíferos conocidos están en registros menores al 50% de su caudal pleno para la temporada. Por la escasa precipitación del ciclo que termina, captaron mucho menos de lo esperado.

Los datos oficiales establecen que el sector agropecuario requiere hasta un 76% del recurso hídrico; el consumo humano demanda un 15%; un 5.0% tiene finalidad industrial y el restante es empleado para generación eléctrica y otros.

Expertos independientes han venido señalando que el gobierno descuidó las inversiones en la infraestructura hidráulica, por privilegiar megaproyectos industriales, comerciales y turísticos.

En el último año del sexenio, es tarde para lamentar las omisiones o errores en la agenda nacional de prioridades. Sin embargo, las inversiones al respecto son indispensables e impostergables.

Se sabe que la coyuntura internacional en lo económico favorece a México, pero requiere abasto suficiente y sostenido del recurso hídrico. La llegada de capitales previstos puede retrasarse o perderse ante un escenario de escasez, presente y futuro.

De acuerdo con los expertos, el país debe emprender megaproyectos rurales y urbanos destinados al aprovechamiento de lluvias y acuíferos, así como para el reciclaje del agua industrial y residual en las comunidades.

En lo doméstico, el gobierno se está tardando en adoptar regulaciones coyunturales contra el desperdicio, no solo punitivas, sino preventivas. Un cambio de enfoque se hace necesario y es viable, consistente en premiar de alguna forma a las comunidades y hogares con uso ejemplar del vital líquido.

Cada vez son más recurrentes las imágenes de poblaciones exigiendo su dotación del indispensable recurso. Ya se han visto reclamos violentos. ¿Por qué esperar a que las protestas se polaricen?

Con la falta de agua no se juega ni se debe lucrar de ninguna forma. En ese punto, las poblaciones afectadas guardan la civilidad para mejores ocasiones.

Mouris Salloum George

Mouris Salloum George: *Director general del Club de Periodistas de México A.C.*

La fuente original de este artículo es [Voces del Periodista](#)

Derechos de autor © [Mouris Salloum George](#), [Voces del Periodista](#), 2023

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Mouris Salloum George](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca